## Jueves 23 de noviembre de 2017

El Financiero Banxico ve 'leve' presión del salario en inflación ZENYAZEN FLORES El gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens, advirtió que el aumento al salario mínimo de 10.3 por ciento, que entrará en vigor el próximo primero de diciembre, tendrá 'leves' presiones inflacionarias hacia el cierre de 2017. No obstante, esa presión no afecta las expectativas de inflación para el 2018. "Dado que inicia en diciembre, esto podría generar leves presiones inflacionarias de aquí al cierre del año, sin embargo, no cambia la perspectiva de desinflación para el año entrante", sostuvo el funcionario durante su última presentación del Informe Trimestral, ya que en breve partirá a Basilea, Suiza, para dirigir el Banco de Pagos Internacionales a partir del primero de diciembre. Banxico prevé que el 2017 cierre con una inflación 'alta', de entre 6 y 6.5 por ciento, en tanto, para 2018 la expectativa se coloca en un rango de 3.5 a 4 por ciento y sería hasta 2019 cuando se alcance el objetivo de inflación a un rango de entre 3 y 3.5 por ciento. Carstens consideró que el aumento al salario mínimo es "prudente", en el sentido de que llegar a los 88.36 pesos diarios servirá para recuperar el poder adquisitivo en términos reales. Además, calificó como "significativo" el aumento a las percepciones, si se considera el contexto de reducir la inflación y de creación de empleos formales. P.C. Banco de México, salario, inflación Hay 7 capítulos "casi" concluidos en TLCAN

SERGIO MEANA En la negociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) hay siete capítulos que el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, clasificó como "casi totalmente terminados", y en los que sólo falta la determinación de los ministros para cerrarlos formalmente. "Tenemos básicamente siete capítulos que están casi totalmente terminados y que es cuestión de definición ya de los ministros de publicarlos como terminados", declaró a medios luego de una reunión con el cuerpo diplomático acreditado en México. Estos son los de buenas prácticas comerciales, prácticas regulatorias, el capítulo ambiental y los apartados que tienen que ver con medidas sanitarias y fitosatinarias. Aunque el Representante Comercial de Estados Unidos, Robert Lighthizer, declaró que la Quinta Ronda no tuvo avances, Guajardo afirmó que fue una tanda con avances significativos. "Desde la perspectiva de México esta fue una ronda muy productiva, que nos sirve para entender los posicionamientos de nuestros socios. Es muy difícil predeterminar cuando una negociación llega a su cierre, lo que sí les puedo decir es que requiere voluntad política y flexibilidad de las partes", indicó. Juan Carlos Baker, subsecretario de Comercio Exterior de la misma dependencia, dijo que no se debe minimizar el avance técnico, pues es la base sólida para negociar los temas más polémicos. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales

LETICIA HERNÁNDEZ MORÓN México figura en los primeros cinco lugares dentro de los países de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), por tener la mayor productividad laboral en industrias de la información, el mayor incremento en suscriptores de banda ancha móvil y el número más alto de patentes registradas por mujeres, según cifras del reporte "Indicadores de la OCDE sobre Ciencia, Tecnología e Industria 2017". Definida como el valor actual del precio por hora trabajada y por persona empleada, en las industrias de la Información que incluye a los sectores de productos de cómputo, electrónicos y ópticos; servicios de información y comunicación; publicidad, medios audiovisuales y producción, telecomunicaciones, tecnologías de información y otros servicios, el país sólo fue superado por Israel e Irlanda y superó incluso a EU. En el reporte publicado por el organismo, México también destaca entre los territorios con el más rápido incremento en las suscripciones de banda ancha móvil entre 2010 y 2016, pero es el país en donde es más grande la diferencia de la penetración entre empresas de tamaño medio respecto a las pequeñas. En el país las suscripciones a banda ancha móvil aumentaron 14 veces entre 2010 y 2016, al pasar de 4.2 suscripciones por cada 100 habitantes hace siete años hasta 60.9 suscripciones a diciembre del 2016. Sin embargo, la diferencia en la penetración de la banda ancha móvil entre empresas de tamaño medio y las pequeñas permaneció de 17 puntos porcentuales lo que la ubica entre las más altas de la OCDE. En el periodo de 2012 al 2015, en México el 12.2 por ciento de las patentes fueron registradas por mujeres, el cuarto mayor porcentaje dentro de la organización después de Portugal, España y Polonia, y por encima de Estados Unidos en donde representaron el 10 por ciento y el 7 por ciento en la Unión Europea. P.C. OCDE, TI, tecnología, telecomunicaciones Ingresos por comisiones de Afores alcanzan récord CLARA ZEPEDA Los ingresos que registran las administradoras de fondos para el retiro (Afores) por comisiones sobre saldo acumulado se ubican en niveles récord a septiembre de 2017, a pesar de que la autoridad presiona a la baja en el cobro de comisiones. El manejo que hacen las sociedades de inversión especializadas en fondos para el retiro (Siefores) de los recursos del trabajador tiene un costo que él asume a través de comisiones. Desde 2008 se estipuló que la forma para cobrar comisiones es sobre saldo acumulado y el porcentaje de comisión ha ido bajando paulatinamente. De acuerdo con datos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), el porcentaje de comisión que cobran las Afores por administrar el dinero de los trabajadores bajó un 39 por ciento de 2009, a 2017. Sin embargo, los ingresos de las Afores por comisiones ascienden a 22 mil 345 millones de pesos al cierre de septiembre de 2017, cifra récord para un septiembre desde que la autoridad tiene registro. Las comisiones se cobran una vez al año y se aplican sobre el monto acumulado en la cuenta individual, lo que en cierta medida afecta directamente a los rendimientos, ya que si las comisiones son altas, los rendimientos son menores y, por ende, menor es el monto que se pueda tener para el retiro. Carlos Ramírez, presidente de la Consar, aseguró que las comisiones que cobran las Afores seguirán reduciéndose; aunque reconoció que el debate y discusión sobre reducir más las comisiones en 2018 podría ser difícil; no obstante, se buscará disminuir el promedio que se cobra actualmente, de 1.03 por ciento sobre saldo, y terminar la administración por abajo de uno por ciento. Tapendra Sinha, director del Programa de la Maestría en Administración de Riesgos del ITAM, explicó, mediante un ejercicio, que un afiliado que ha estado en el sistema desde 1997 perdería el 27 por ciento de la pensión final debido a las tarifas. "Las pensiones son muy complejas y las tarifas a menudo no son transparentes para los afiliados", comentó el experto. P.C. Afores, pensiones, seguridad Automotrices defienden las reglas de origen en el TLCAN

por el gobierno de Estados Unidos de incrementar la regla de origen de 62.5 a 85 por ciento en la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), pues no hay margen para moverlo, dijo Eduardo Solís, presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). En conferencia, el representante industrial comentó que la regla como está es muy estricta, es incluso la más rígida de todos los tratados comerciales en los que participa Estados Unidos, que hasta a las empresas del país vecino del norte le cuesta trabajo cumplirla. "Incluso la propuesta de que 50 por ciento tenga que venir de Estados Unidos contraviene los acuerdos de libre comercio y la Organización Mundial de Comercio (OMC)", explicó Solís. La postura de la industria de no poner contrapropuesta, comentó, es respaldada por todas las empresas armadoras y fabricantes de autopartes de las tres naciones que conforman el TLCAN. Solís agregó que incluso las firmas en Estados Unidos se dedicarán en los siguientes meses a persuadir a su gobierno de no insistir en cambiar las reglas de origen y sensibilizarlos sobre los daños que puede causar a la economía una medida de ese tipo. "Hay una estrategia clara para seguir comunicándonos con el gobierno y los congresistas, quiero que quede claro, no realizaremos contrapropuesta sobre mover a las reglas de origen, nuestra postura es que no se muevan", remarcó el presidente de AMIA. P.C. AMI, TLCAN, industria automotriz Reforma Ve Banxico riesgo en crecimiento por TLC Ernesto Sarabia Cd. de México (23 noviembre 2017).- El balance de riesgos para el crecimiento de la economía mexicana se encuentra sesgado a la baja, debido, principalmente, a la incertidumbre asociada a la renegociación del TLC, alertó la mayoría de los miembros de la Junta de Gobierno de Banco de México en su minuta de reunión del 9 de noviembre. En la minuta, la Junta de Gobierno explica que la inquietud por la negociación del TLC ha mantenido en niveles deprimidos la inversión y posiblemente es una de las causas de la desaceleración del consumo. Uno de los miembros de la Junta de Gobierno dijo que una renegociación desfavorable del TLC podría representar un fuerte choque sobre el crecimiento potencial de la economía, lo que se traduciría en una importante depreciación del tipo de cambio real. P.C. Banco de México, TLCAN, acuerdos comerciales Avanza inflación más de lo previsto Ernesto Sarabia Cd. de México (23 noviembre 2017).- El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) de la primera quincena de noviembre aumentó 0.92 por ciento y con esto ubicó su tasa anual en 6.59 por ciento, en los dos casos por arriba de lo esperado por analistas. El consenso de Bloomberg había calculado una variación quincenal de 0.75

por ciento y una tasa anual de 6.42 por ciento. En la segunda quincena de octubre, el INPC repuntó 0.19 por ciento quincenal y 6.44 por ciento anual, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). P.C. INEGI, Abren petroprecios con leves pérdidas

Reuters Londres, Inglaterra (23 noviembre 2017).- Los precios del West Texas Intermediate (WTI), el referencial estadounidense de crudo, retrocedían este jueves desde máximos de dos años, ya que la preocupación por un sobreabastecimiento global aplacaba los efectos en el mercado del cierre de un importante oleoducto en Norteamérica. Los futuros del petróleo en Estados Unidos perdían 3 centavos, a 57.98 dólares el barril, tras haber subido el miércoles a 58.15 dólares, un máximo desde mediados del 2015. En tanto, el crudo Brent perdía 19 centavos, a 63.13 dólares. P.C. sector energético, petróleo, precios Suman en 8 meses 88 mil autos nuevos

Mariana Mota Guadalajara, México (23 noviembre 2017).- El tráfico vehicular en la Ciudad es cada día más pesado por la cantidad de vehículos que hay, y los que a diario ingresan. Sólo de enero a agosto, en Jalisco se vendieron 88 mil 643 vehículos nuevos, 6.7 por ciento más que los 83 mil 47 del mismo lapso de un año atrás, de acuerdo con cifras de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA). Con este crecimiento, este año bien podría superarse la cifra de 143 mil 556 autos nuevos vendidos en Jalisco en 2016, con lo que el parque vehicular de la entidad, de 3.1 millones de vehículos ligeros, estaría creciendo a un ritmo de 4.6 por ciento anual, sin contar la incorporación de autos usados adquiridos en otras entidades. P.C. Jalisco, entidades federativas, industria automotriz, ventas

Precio de la canasta básica sube 9.25% en un año: INEGI Redacción Durante la primera quincena de noviembre el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró un incremento de 0.92% respecto a la segunda quincena del mes de octubre, alcanzando una tasa de inflación anual de 6.59%, en el mismo periodo de 2016 registró un aumento de 0.77% quincenal y de 3.29% de manera anual, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La inflación de 0.92% en la primera mitad del onceavo mes del año fue mayor a la de 0.75% esperada por el consenso del mercado, y la más alta para una misma quincena desde el 2011, cuando registró una tasa de 0.97% con base en cifras del INEGI. La inflación anual subió de 6.44% en la segunda quincena de octubre a 6.59% en la primera quincena de noviembre, la más alta desde la segunda quincena de agosto de este año. Así la inflación general a tasa anual suma 21 quincenas por arriba del 4%, que es el límite máximo del objetivo de inflación para este año, de 3%, más/menos un punto porcentual. P.C. INEGI, inflación XVI Encuentro Nacional de Microfinanzas busca aumentar competitividad de negocios Elizabeth Meza Rodríguez Evaluar los retos y las problemáticas de las microfinanzas, así como buscar una solución y promover la participación de las mujeres es el objetivo de la XVI Encuentro Nacional de Microfinanzas, que se inauguró hoy en la Ciudad de México. Temas como la Ley Fintech, operaciones de financiamiento para microfinanzas y su integración para aumentar la productividad de los negocios, así como la importancia de mejorar las cadenas de valor y el empoderamiento de la mujer empresaria son temas que se discuten durante el evento. El encuentro que convoca a 700 representantes del sistema financiero refleja los esfuerzos de promover un sector más competitivo para ofrecer productos y servicios que impulsen el crecimiento de los más de 13 millones de microempresarios. Durante el evento inaugural, el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo señaló que se ha visto una mayor implementación del crédito en la economía mexicana y que la reforma financiera ha apoyado en su penetración. P.C. Pronafin, sistema financiero, México en el top 5 de países que crearán más empleos turísticos al 2027 Alejandro De La Rosa El buen momento que vive el turismo en México lo ha convertido en el quinto país en crear el mayor número de empleos en los próximos 10 años: 934,500, aseguró la presidenta del Consejo Mundial de Viajes y Turismo (WTTC, por sus siglas en inglés), Gloria Guevara Manzo. "El potencial de México es observado a nivel mundial y recientemente, luego del sismo, se lanzó al mundo una imagen de gran solidaridad, lo que ayuda mucho", comentó. En su primera visita a México como titular del WTTC, Guevara encabezó un encuentro con líderes del turismo, en donde comentó: cuenten conmigo

como mexicana. El país que más empleos va a generar en la siguiente década es India, seis millones 515,500, seguido de China. Tailandia y Estados Unidos. Además, se comprometió a revisar los temas de alertas de viaje que se emiten que emiten varios países, algunas veces injustificadas. Erp P.C. turismo Subastas tiran precios de energía renovable Karol García México es uno de los países con precios más bajos en generación de energía renovable en el mundo, reiteraron la Secretaría de Energía, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y el Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) al publicar el fallo de adjudicación de 15 nuevos parques de los cuales nueve son solares y cinco eólicos, en que ocho empresas resultaron ganadoras para vender durante 15 y 20 años energía constante, potencia para las horas pico y certificados de energía limpia (CEL) a la CFE, Iberdrola y Menkent (de Cemex), producto de la tercera subasta de largo plazo del país. P.C. sector energético, energía renovable, precios La UE deberá priorizar salarios: CE Notimex El aumento de los salarios reales debe ser la prioridad de los gobiernos de la Unión Europea (UE) en el 2018, afirmó la Comisión Europea (CE) al presentar sus recomendaciones estratégicas en materia de política económica y social. La mancomunidad atraviesa una fase de " actividad económica sólida" con la zona del euro en vías de crecer este año a su ritmo más rápido en una década. Al mismo tiempo, los niveles de empleo están más elevados que nunca en la UE, las tasas de desempleo se dirigen hacia los niveles anteriores a la crisis y las condiciones de financiamiento volvieron a ser favorables. P.C. Unión Europea, empleo, salario, crisis Autoridades advierten sobre necesidad de Ley Fintech, Edgar Juárez En la primera reunión de análisis de la Ley Fintech, luego de que el Ejecutivo la presentara al Senado a mediados de octubre, autoridades explicaron a legisladores la importancia del sector para la inclusión financiera en México y para impulsar la economía del país, pero también los riesgos que representaría si no hubiera una regulación en la materia. En reunión de las comisiones unidas de Hacienda y Ciencia y Tecnología, Bernardo González, titular de la Unidad de Banca, Valores y Ahorro de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, expuso que las nuevas tecnologías también implican riesgos que deben ser conocidos y regulados adecuadamente. "Hoy las autoridades financieras no tenemos competencias suficientes para poder regular el sector y por lo tanto es necesario establecer medidas para que este sector siga creciendo, pero que lo haga de manera prudente y sobre todo cuidando los recursos de la gente", dijo. P.C. Ley Fintech, sistema financiero La Jornada Inflación se acelera 0.92%; llega a 6.59 Reuters | jueves, 23 nov 2017 09:56 Ciudad de México. La inflación interanual se aceleró inesperadamente hasta la primera quincena de noviembre y alcanzó su mayor nivel en tres meses, por aumentos en tarifas de gas, electricidad, frutas y verduras, dijo este jueves el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El Índice Nacional de Precios al Consumidor subió 6.59 por ciento, por encima de 6.44 por ciento hasta la segunda quincena de octubre, y por sobre la mediana de 6.40 por ciento de los pronósticos de 14 especialistas consultados en un sondeo de Reuters. En la segunda quincena de agosto, la inflación a tasa interanual se había acelerado a 6.74 por ciento, su mayor nivel en lo que va de 2017. La inflación subyacente registró una tasa interanual de 4.85 por ciento a la primera mitad de noviembre, también mayor a la esperada por analistas. En la quincena, la inflación general fue de 0.92 por ciento, mientras que la subyacente se ubicó en 0.28 por ciento, reportó el Inegi. El repunte en la primera mitad de noviembre estuvo impulsado principalmente por alzas en tarifas de electricidad, debido al retiro de un programa de subsidios en 10 ciudades, según el Inegi. Como parte de sus esfuerzos para contener el alza sostenida de los precios, el banco central de México subió siete veces consecutivas la tasa de interés referencial desde septiembre de 2016, en un ciclo alcista que finalizó en agosto con su decisión de mantenerla en 7.00 por ciento. P.C. INEGI, inflación Incertidumbre por TLCAN deteriora crecimiento, advierte BdeM Reuters | jueves, 23 nov 2017 09:42 Ciudad de México. La mayoría de los miembros de la Junta de Gobierno del Banco de México (BdeM) considera que el balance de riesgos para el crecimiento económico está sesgado a la baja principalmente por la incertidumbre asociada a la renegociación del TLCAN, según la minuta de reunión de política monetaria divulgada este jueves. BdeM anunció el miércoles que bajó su pronóstico para el crecimiento económico local de este año a un rango de entre 1.8 y 2.3 por ciento frente a 2.0-2.5 por ciento previo, debido a una menor actividad vinculada a los sismos de septiembre y a la contracción de la producción petrolera. Canadá, Estados Unidos y México se encuentran renegociando el Tratado de Libre Comercio de América del Norte y esta semana finalizó la quinta ronda de conversaciones con pocos avances, mientras que Washington ha amenazado por abandonar el pacto si no logra condiciones que le favorezcan. La minuta agregó que la incertidumbre asociada a la renegociación del acuerdo "ha mantenido en niveles deprimidos la inversión y posiblemente es una de las causas de la desaceleración del consumo". P.C. Banco de México, TLCAN, crecimiento económico Peso se deprecia previo a dato de inflación Reuters | jueves, 23 nov 2017 08:43 Ciudad de México. El peso mexicano se depreciaba este jueves en una sesión que se espera de poca liquidez por el feriado en Estados Unidos, previo a que el banco central publique la minuta de su última reunión de política monetaria, y que se conozcan datos de la inflación local de la primera quincena de noviembre. El peso cotizaba en 18.672 por dólar, con una pérdida de 0.15 por ciento o 2.80 centavos, frente a los 18.644 del precio de referencia de Reuters del miércoles P.C. tipo de cambio Critica Sectur calificación de México como el país más inseguro Georgina Saldierna | miércoles, 22 nov 2017 15:21 Ciudad de México. El secretario de turismo, Enrique de la Madrid, manifestó hoy su desacuerdo en que se señale a México como el país más inseguro al destacar que problemas de inseguridad hay en todo el mundo. En algunos países hay terrorismo, en otros disparos masivos. Hay ciudades "donde no irías si vieras los niveles de criminalidad", añadió el funcionario al participar en la reunión anual de los embajadores acreditados en México que se realiza en la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE). Reconoció que el tema de la inseguridad es el más retador para el turismo y por eso, se trabaja en la integración de un modelo de seguridad para los centros turísticos. P.C. Sectur, turismo Tribunal decide el viernes si sique suspensión de maíz transgénico Angélica Enciso | miércoles, 22 nov 2017 09:33 Ciudad de México. Este viernes el primer tribunal colegiado en Materia Civil del Primer Circuito, decidirá si se conserva la medida cautelar que ha mantenido suspendida la siembra de maíz transgénico por más de cuatro años en el país. Esto, luego de 26 juicios de amparo y decenas de impugnaciones de las secretarías de Agricultura y de Medio Ambiente y de empresas como Monsanto y otras de la agroindustria en 17 tribunales federales. La suspensión judicial, solicitada por un colectivo de científicos, campesinos y defensores de

derechos humanos que en 2013 promovieron una demanda de acción colectiva. México es centro de origen y diversificación del maíz. Hoy reservas genéticas, las más importantes en el mundo, que se mantienen como resultado de una herencia milenaria de la interacción entre las comunidades humanas y los ecosistemas agrícolas, explicó la colectividad del maíz que interpuso el recurso. P.C. agricultura, maíz transgénico El País La pensión media en España sube un 2% y se sitúa en 926 euros al mes MANUEL V. GÓMEZ Con lentitud, pero sin cesar, la pensión media sigue creciendo. En noviembre se ha situado en 925,85 euros al mes, un 1,84% más que en el mismo mes del año anterior. Algo similar ha sucedido en el número de pensionistas a los que la Seguridad Social les paga algún tipo de prestación (jubilación, invalidez, viudedad...), que ya suman 9,6 millones, según el Ministerio de Empleo. Estos dos incrementos agregados suponen que la nómina mensual que tiene que desembolsar el instituto previsor crece. Y ya lo ha hecho hasta los 8.857,9 millones que ha pagado en noviembre, un 3% más que en el mismo mes del año anterior. P.C. pensión, seguridad social